

INFORMACION DE PROVINCIAS

Dimite el alcalde accidental de Barcelona

Por disconformidad con los recientes nombramientos de concejales. Choque de pesqueros.

DICE EL ALCALDE ACCIDENTAL

Barcelona. — A primera hora de esta tarde, el alcalde accidental, señor Ulled, recibió a los periodistas, expresándoles la sorpresa que le había producido los nombramientos hechos por el nuevo gobernador general, señor Escalas, de concejales para cubrir las vacantes producidas por las dimisiones del señor Pich y Pon y los miembros de la minoría consistiendo de Acción Popular catalana, provisión que se ha hecho, a base de los vocales suplentes de la Liga catalana, sin tener en cuenta las otras listas de suplentes.

Esto me ha planteado —ha dicho el señor Ulled— un problema de delicadeza personal por cuanto tenía que ver en ello el propósito del gobernador general de cumplir las aspiraciones de la Liga encaminadas a copar los primeros puestos municipales, por lo que esta mañana he llamado al presidente de la Asamblea municipal, señor Calero, y al jefe de la minoría de la Liga, señor Coll y Rodés, al objeto de hacerles entrega de la vara, los cuales me han requerido que siga al frente de la Alcaldía hasta el próximo martes, en lo que se celebrará sesión municipal para proceder a la elección definitiva de alcalde. Ante los hechos que se han producido —agregó— tengo que hacer presente que el señor Pich y Pon, cuando ocupó la Alcaldía, estableció un régimen de convivencia y colaboración entre todas las minorías municipales que yo he procurado continuar durante esta función. Hasta el día de la elección definitiva de alcalde. Ante los hechos que se han producido —agregó— tengo que hacer presente que el señor Pich y Pon, cuando ocupó la Alcaldía, estableció un régimen de convivencia y colaboración entre todas las minorías municipales que yo he procurado continuar durante esta función.

Esto viene a plantearse a la minoría radical un problema de delicadeza que yo someteré a mi jefe, en espera de que nos indique la conducta que hemos de seguir.

El señor Ulled pidió de relieve que, teniendo en cuenta que está denunciado el contrato de Tesorería, durante su paso por la Alcaldía

no había ordenado ningún pago, a fin de poder atender a todas las obligaciones del Ayuntamiento. Y tenía la satisfacción de comunicar que éste contaba con los nueve millones necesarios para el pago del cupón correspondiente a primeros de enero, lo que demuestra la floreciente situación económica de la Corporación municipal.

Terminó diciendo que se ha constituido una Comisión mixta para estudiar el aplazamiento de la reversión de la décima de ensanche al Estado y su solución definitiva añadiendo que representa esta revisión ocho millones de pesetas.

Un periodista le preguntó si de sus palabras se podía deducir el propósito de retirarse del Ayuntamiento, replicando el señor Ulled que no podía contestar a esta pregunta.

UN ATRACO

Barcelona. — Dos desconocidos alquilaron en la plaza del Teatro, el taxi que conduce Teodosio Pérez Vascas y al llegar a la Plaza de Colón, subió un tercer individuo, ordenándole los tres que se condujera a Casa Antúnez, donde, pistola en mano, le obligaron a que les entregara la recaudación del día, el reloj y una sortija que llevaba.

El hecho ha sido denunciado al juzgado.

CHOQUE DE DOS PESQUEROS

Cádiz. — Se ha recibido un radiograma, dando cuenta de que a consecuencia de la hielada, han chocado las motoras pesqueras "Virgenita" y "Narváez".

La primera sufrió averías, teniendo que ser remolcada hasta el puerto.

No hubo víctimas.

POR VIAJAR EN UNA GARITA

Burgos. — Anoche, a las doce, cuando procedente de Murcia y en dirección a Bilbao viajaba sin billete en una de las garitas de un tren mixto del ferrocarril Norte el vecino de Bilbao Nicasio San José Fernández, de treinta y cinco años, poco después de haber pasado por la estación de Quintanilla se arrojó del tren en marcha, resultando herido.

La Guardia civil que prestaba servicio en dicho tren lo recogió y lo trasladó al Cuarto de Socorro de esta capital, donde fué asistido, apreciándose diversas lesiones de pronóstico reservado, entre ellas la probable fractura de la columna vertebral.

EN EL HOSPITAL.

Distribución de juguetes de la Euskal-Billera

Ayer se celebró en el Hospital la distribución de juguetes recogidos, como de costumbre, por la Sociedad Euskal-Billera, a la que este año se unió la emisora donostiarra, con lo que la cantidad de juguetes fué aún mayor. A media tarde se emprendió la subida al Hospital, en una caravana de automóviles. Los euskalbilleros y elementos de la Radio fueron recibidos por los doctores Beguiristain, y Kutx y los vocales señores Echaz y Goñicelaya.

Juntamente con estos señores y enfermeras y demás personal de la Casa, se celebró una fiesta en la que actuó la orquesta "Good-star", vestida de chimos. Actuó también "el tonto de Euskal-Billera".

Luego se celebró la distribución de juguetes entre 102 niños, alcanzando el reparto, no solo a los niños de la Sala que lleva el nombre de la Sociedad, sino a todos los demás. El niño Antonio Castillo hizo el ofrecimiento de juguetes a sus compañeros y fué condecorado, dando las gracias, por otro niño hospitalizado.

Fuó una fiesta simpática y llena de alegría, que ha dejado gran recuerdo entre los niños hospitalizados.

La Euskal-Billera se propone continuar recogiendo juguetes de todos los donantes que quieran hacer tal obsequio, para añadir a los que ayer sobran y llevarlos a los demás asilos y salas-cunas.

PIELES

De osos de Siberia

212, Boul. St. Germain, PARIS.
Cerca de la Cámara de Diputados.
11, calle Médicis.
Cerca del Jardín de Luxemburgo.
Gran venta-reclamo.
Abrigos y renards, a precios desahuciando toda competencia.

Las fiestas tradicionales del día de ayer

EN LA PLAZA DE LA CONSTITUCION
Como todos los años, se celebró la festividad de Santo Tomás en la Plaza de la Constitución con los acostumbrados tenderetes, en los que se vendían por un lado los útiles indispensables en los caseríos, juguetes y artículos variados en otro, aparte de los puestos del clásico chorizo.

Ya apenas se nota la presencia de aldeanos que a menudo se confunden en su indumentaria con el transeunte urbano, aunque judicialmente acudieron en buen número a San Sebastián, como se advertía por las conversaciones en casquera que predominaban ayer en toda la ciudad.

La plaza congregó durante todo el día a numeroso público, aunque la lluvia deslució la feria.

EN EL PRINCIPAL

En el Teatro Principal se celebraron las dos anunciadas funciones que todos los años organiza el Cuadro Dramático de la Escuela de la Lengua y Declamación Vasca.

En la sesión de la tarde se puso en escena "Garbini", el conocido drama de época de Catalina de Elicegui, que fué aplaudidísimo; y como final, un celebrado torneo de bersalaris, haciendo gala de su ingenio.

En la sesión de la noche se puso en escena la comedia en dos actos de Francisco Aróstegui, "Arantza", y después el cuadro de costumbres irruclinas, en un acto, "Gabón", de Sorba.

Terminó también esta sesión con otro torneo de bersalaris, que asimismo demostraron una ingeniosa habilidad en sus facultades de improvisadores.

El teatro, lleno de público que salió satisfechísimo de estas veladas, en las que tan perfectamente fueron interpretadas las obras puestas en escena por el notable cuadro artístico de la Escuela de Declamación.

Todos los intérpretes fueron muy felicitados y escucharon calurosas ovaciones en las distintas escenas de las obras representadas. Citemos, por igual, a las señoritas Olabeaga, Olaita, Agurtxeta, Mariarte, y Euzkairre; y a los señores Beorlegui, Ezquilegor, Goñikoteko, Muxika, Aguirre, Ugarteite, Baroja y Barriola.

VELADA EUSKERICA INFANTIL

En los locales de los Poxpoliños, en el teatro del Kursaal, se celebró ayer la velada euskérica infantil, organizada por Euskaltzaleak.

Con grandes aplausos de una numerosa concurrencia, los niños de los distintos colegios de la ciudad desarrollaron diversos ejercicios pedagógicos y culturales en casquera.

En el siguiente orden fueron sabiendo a espaldas los niños de la Schola Cantorum de Pasajes, los del Colegio de los Angeles (Hermanas de la Dicitria Cristiana), Colegio de Nuestra Señora de los Angeles, Colegio de Nuestra Señora de Ametzaz, Colegio del Corazón de María, Koruko, Andre Haria, Irastotze, Colegio del Sagrado Corazón (de la calle Sánchez Toca), Colegio de la Compañía de María y Poxpoliñ Laguntzaleak.

Todos los niños desarrollaron perfectamente su papel y fueron cariñosamente aplaudidos. Y todos ellos terminaron cantando a coro varios villancicos.

La guerra italo-abisinia

Las naciones que apoyan a Inglaterra. Una batalla en Axum

París. — Noticias de Londres aseguran que Turquía, Grecia y Yugoslavia han contestado afirmativamente al requerimiento inglés sobre la mutua ayuda en caso de ataque en el Mediterráneo. Egipto ha acordado contestar en análogo sentido.

Se cree que las demás potencias mediterráneas contestarán también afirmativamente a la trascendente pregunta de la Gran Bretaña. Italia, ha enviado nuevas divisiones para aumentar la guarnición de Libia, en su mayor parte cantonadas en las proximidades de la frontera egipcia.

También las autoridades italianas, ante un eventual ataque del pueblo han reforzado la guardia de la embajada inglesa en Roma.

Ante el peligro de un acto de desesperación de Mussolini, —dice un periódico londinense— se proyecta una asamblea extraordinaria de la S. D. N. para adoptar las necesarias medidas.

Dicen de Adis Abeba que, en las cercanías de Axum, se está desarrollando un sangriento combate entre las huestes del jedaj Hayalen y las tropas italianas. Nada puede delinirse acerca del resultado de la batalla. Los abisinos han corrido siete italianos prisioneros, 10 tanques, 28 ametralladores, 2 camiones y 2 autos.

COMADRONA

Consulta y habitaciones para embarazadas. MARIA MARTINEZ; Padre Larroca, 6, segundo, derecha. Teléfono 1-18-78.

Si regala una cesta de Navidad

Cuando encargue una cesta para regalo o para su propio hogar, cuide de que el vino espumoso que pongan en ella sea Codorníu.

CODORNÍU HA ENVEJECIDO EN PROFUNDAS CUEVAS, CRIADO POR EL MÉTODO CHAMPANÉS Y ES EL VINO JUVENIL DE ESTAS FIESTAS



LA SITUACION EN MEJICO.

¿Prepara Calles un golpe de Estado?

Mejico. — El periódico "La Prensa" comenta el halazgo de armas y municiones en el domicilio del líder obrerista Luis Morones, amigo personal de Calles, y afirma que se destina a un golpe de Estado.

Desde Azcoitia

UN-GAZAPILLO. — En nuestra crónica de la semana pasada dábamos cuenta de la variedad de pájaros que nuestro inculto cazador había atrapado en su redada del miércoles; hoy, para loor y alabanza suya, debemos declarar que, además de experto cazador, se nos ha manifestado como consumado amaestrador, ya que los de la redada no sólo han caído según convenía al cazador, sino que han llegado a bailar al son que el amaestrador les ha tocado.

Pero en este picaro mundo todos somos mortales y por consiguiente propensos a delicades involuntarias o deliberadas o también hasta efectistas; y nuestro cazador o amaestrador ha incurrido en uno de ellos: no sabemos si por efectista, involuntaria o deliberadamente; la cosa es que ha hecho cantar a su redada desde San Sebastián sin que antes, como es derecho público y reglamentario, hubiera obtenido "el placet" correspondiente de los destinatarios del pueblo.

Celebró la Corporación el miércoles su sesión ordinaria, previa lectura y aprobación del acta anterior. Al cabo de su lectura bulla en nuestra cabeza alguna ilegalidad, con la que no acertábamos, cuando, al terminarse el tintineo antipático que en nuestros oídos produjo el "falso de toda falsedad" tantas veces y con tan poca eficacia repetido en el certificado corporativo contra varios vecinos, recordamos haber visto el martes por la mañana al Secretario municipal comprar en plena plaza pública un número de EL PUEBLO VASCO de San Sebastián, y que en dicho número venía copia de dicha acta y dijimos... Como es posible que el martes apareciera una copia certificada de una acta, en un diario de San Sebastián, cuando su remisión, aprobación y publicación supone por lo menos un día, siendo así que dicha acta estaba pendiente de aprobación hasta el miércoles por la noche?

Y luego nos vendrán con el "certifico"... y tan campantes, verificando actas que no pueden ser certificadas y exhibiendo certificados de actas que no existen. Hoy no nos queda tiempo para más, pero volveremos a hablar sobre ese certificado, mientras aguardamos la consiguiente rectificación del señor Secretario sobre la publicación de la tan repetida acta avalada por algún resorte de los muchos que emplea.—E. I.

Desde Elgoibar

FALSOSEIMIENTO. — Ha dejado de existir con toda resonancia cristiana y a la edad de 73 años, don Tomás de Gorostiza, padre de nuestro correspondiente en aquella villa, don Guillermo. Los funerales y la conducción del cadáver constituyeron sentidas manifestaciones de duelo. Muy sinceros y respetuosos testimonios de condolencia a los familiares del finado y especialmente a nuestro querido correspondiente don Guillermo Corcoz.

¡Es lamentable...!

Muy lamentable es que la mujer gaste inútilmente su dinero en embellecerse sin conseguirlo. Sólo conseguirá así adquiriendo los productos americanos FULLER.

CONCESIONARIO EXCLUSIVO: "E L T R I U N F O". Paraguis, carteras y bolsos. Medias, perfumería. Sólo nosotros precios de fábrica.

EN EL HEMISFERIO SUR.

La Argentina bajo una intensa ola de calor

Buenos Aires. — Atraviesa toda la República Argentina una enorme ola de calor que ha hecho elevarse la temperatura en diversos puntos a un nivel inusitado.

DESDE ZUMARRAGA

MAS DE FIESTAS. — Con el domingo pasado, en el que la afluencia de público fué realmente extraordinaria, han terminado las famosas fiestas zumarragaritas de Santa Lucia y sólo nos resta dar algunos detalles sueltos.

Durante los días festivos se celebraron dos interesantes concursos: de frutas, peras y manzanas y otro de aves.

En el de frutas hubo bastantes exhibidores siendo agraciados con los premios doña María Echaniz y don Francisco Goñakoa, del barrio de Loyola, de Azpetitia, doña Josefa Zubairre, de Ezquijo y doña Juliana Oñozola también de Loyola.

Los frutos presentados por nuestros fructicultores fueron dignos de admiración. También en el concurso de capones, los ejemplares fueron magníficos, sobre todo una pareja presentada por doña Brigida Fradera, de Mallavia, que mereció un premio extraordinario. También fueron objeto de premio las parejas presentadas por doña Higuina Lizarralde, de Anzuola, doña Dolores Cortabarría, del caserío de Lizarazu.

En los partidos del Ederrenz hemos visto destacar a la pareja de Boni y Badiola, que hicieron una brillante actuación frente a una fuerte pareja forastera.

También el buen pelotari Lasa, que por lesión de Echamiz tuvo que jugar en los primeros partidos, nos demostró ser gran clase.

Durante las fiestas hemos visto gran número de carac concoidas, no haciendo referencia por temor a incurrir en omisiones.

GRATA NOTICIA. — Nos dicen que a fines de este mes actuarán en nuestro Batzoko los inimitables artistas Beorlegui y Eguleor, noticia que no dejará de satisfacer a su innumerables admiradores de estos contornos, que ya tuvieron en ocasiones pasadas la dicha de admirar la "vis cómica" de dichos artistas.

EL DR. ONAINDIA. — Es un hecho también que en el mes de enero tendremos ocasión de oír en tres sermones a este ilustre orador sagrado.

PRESUPUESTO MUNICIPAL DE 1936

Obligaciones generales...	17.000,00
Pesetas	
Vigilancia y seguridad...	2.000,00
Alumbrado, etc...	5.000,00
Personal material de oficina...	30.000,00
Salubridad y higiene...	24.500,00
Beneficencia...	10.000,00
Asistencia social...	1.000,00
Instrucción Pública...	11.000,00
Obras públicas...	12.000,00
Festejos, Bando, etc...	12.000,00
Imprevistos...	7.500,00
Total pesetas...	127.500,00

INGRESOS:

Intereses renta francesa...	500,00
Pesetas	
Ingresos no previstos...	3.250,00
Derechos y tasas...	4.000,00
Impuestos municipales (Alhóndiga, etc)...	112.000,00
Resultas...	7.750,00
Total pesetas...	127.500,00

REVISTA ANUAL. — También durante este mes están obligados a pasar la revista anual todos los que están en posesión de pase militar. — JAUN ZURIA.

Bloques URKIA
Teléfono 60-18. — RENTERIA.

ECOS DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN. — Marchó a Madrid don Pascual Sainz de Vicuña.

— Se encuentra en San Sebastián don Ramón Mendizábal.

— Se marcha para Barcelona doña María Machimbarrena.

— Para Madrid, don Fernando Liniers.

— Llegaron de Madrid la señora de Domínguez (don Joaquín) e hijo.

— Marchó a Pamplona el director del Instituto San Juan Moisés Urmeneta.

— Llegaron de Vitoria las señoritas de Fontceba y Lombana.

— La señorita Carmen Zappino ha vuelto de Madrid.

DESDEPIDA DE SOLTERO. — Anoche obsequió con una cena a sus amistades, con motivo de su próximo enlace con la bella señorita donostiarra María Luisa Terán, nuestro particular amigo el conocido industrial y secretario-administrador del Tiro de Pichón, don Agustín Orbeago.

BODAS. — Para la próxima primavera se anuncia la boda de don Alfonso de Borbón y Borbón, hijo mayor de don Carlos y de la princesa Alicia, hija del príncipe Elias de Borbón — Parma, hermano de la Emperatriz Zita y de la archiduquesa María Ana de Austria, hija segunda del que fué archiduque Federico, hermano de la Reina doña María Cristina (que en paz descanse).

La prometida de don Alfonso, que es una bella princesita recién salida del colegio donde se educaba, vive con sus padres en la residencia de la Baja Austria que éstos poseen.

NOTAS TRISTES. — Todas las misas disponibles que se celebren pasado mañana, martes, en la parroquia de San Vicente, serán dichas por el alma de doña Marieta Cruzada Villamil de Camio, con motivo de cumplirse veintitrés años de su fallecimiento.

A sus distinguidos familiares expresamos el testimonio de nuestro afecto.

CARRANQUE HERNANI, 25

Bolsas de Señora y Objetos para regalo.

La Casa de las Medias, Vda. de V. Merino.

Narrica, 6. Medias Naty y Maryland.

Subastas de pisos

En el Estudio del corredor de fincas de esta plaza don Manuel Bayán, Fuencarría 14, segundo, se verificará el las subastas de pisos de la casa número 9 de la calle Euskalerria, a saber:

El día 23, de los corrientes, comenzando a las 11 horas, de cada uno de los cuatro pisos primeros.

El día 24, comenzando a las 11 horas, de cada uno de los cuatro pisos segundos.

El día 27, comenzando a las 11 horas, de cada uno de los cuatro pisos terceros.

Y el día 28, a las 11 horas, de la totalidad de los cuatro pisos cuartos, la totalidad de las buhardillas, más el derecho de elevación. El pliego de condiciones, títulos y demás detalles se facilitan en el Estudio del expresado corredor.

Se alquila

entresuelo propio para abejas, peluquería de señoras, etc. Teléfono 1-06-90.

KURSAAL
HOY DOMINGO
MAÑANA LUNES
SOLEMNE ESTRENO
Grace Moore
Quiéreme siempre
Director Victor SCHERTZINGER
En Film Columbia
Reserve sus localidades. Tel. 1-38-08.